

ringen, hatte seinem Gemüthe schon früher einen gewissen Anstrich von Trauer gegeben, ja die Vermählung mit einer schönen, aber eigensinnigen Fürstinn, *) konnte das verstimmte Herz nicht aufheitern.

Hierzu kam noch die größte der Sorgen, die Vatersorge, der Vaterschmerz.

Zwei seiner Söhne, die beiden älteren, waren ganz im Charakter verschieden, und keiner derselben, dieß sagte ihm sein Vaterherz voraus, vollkommen geeignet, einst Land und Leute mit Kraft und Liebe, mit Festigkeit und Milde, wie dieß jene unruhige, für Fürst und Volk gefährvolle Zeit verlangte, zu beherrschen.

8.

Stolz und eigensinnig, herrisch und jähzornig, aber dabei selbstständig und Schmeich-

*) Prinzessin Hedwig, Tochter Alberts des Bären, mit der er 11 Söhne und 2 Töchter zeugte.